



JO Paris 2024,

La compétition est finie et c'est le retour sur terre et en famille avec des souvenirs pleins la tête

J'étais parti sur cette compétition en espérant rien de précis comme d'habitude pour ne pas être déçu en fin de compte.

Et je n'ai pas été déçu !!!!

Les premiers jours ont été très intenses surtout pour moi en tant que capitaine et local car toutes les demandes de mes responsables et collègues passent par moi. Ça va de où se trouvent tous les ballons de la compétition à pourquoi je n'ai pas de bouteilles d'eau dans ma chambre, etc..

Mais il y avait nombre de volontaires et de NTO pour faciliter la tâche.

Ensuite début de la compétition et je suis 1er arbitre sur le premier match GER vs JPN avec les consignes de mettre en place le niveau technique et "discipline" de ces JO.

Tout se passe bien en 5 sets et le tournoi est lancé.

Pour moi le 1er tour se déroule très bien et j'ai aussi le temps de faire découvrir Paris à mes collègues FIVB, Montmartre, Versailles, Invalides, etc...

Je siffle 6 matches du 1er tour et avec succès, je suis surpris de la réaction anti- arbitre à l'issue de France/Slovénie, mais cela prouve encore la non connaissance des règles et l'énorme pression que nous avons sur cette compétition, en une seconde un arbitre ayant sifflé toutes les finales victorieuses Françaises (Tokyo 2021, Bologna 2022 et Lodz 2024) passe de meilleur arbitre à ennemi public N°1, mémoire courte...

J'ai en parallèle la chance d'assister en live au triomphe de Riner, aux beaux matches du tennis de table et découvrir que tous les lieux sont pleins, pleins à commencer par le volleyball.

Puis c'est le début des phases finales, je siffle USA vs Brésil hommes juste après le succès des bleus vs Germany, puis le lendemain encore un quart, féminin cette fois, entre Italie et Serbie, préparation à d'autres matches ???

Je pensais avoir un peu de repos mais non j'enchaîne avec un des plus beaux matches du tournoi, si on met de côté les 2 derniers matches des bleus of course, c'est à dire le demi entre USA et Pologne. Un gros match, tendu, serré avec bcp de tension mais très bien géré avec mon collègue Italien Stefano, un très grand souvenir.

Ensuite c'est la victoire des Bleus samedi 10 août 2024, il y avait eu le 7 août 2021, avec l'or pour les Bleus à Tokyo et l'arbitrage du bronze pour moi, maintenant on a le 10 août avec cette magnifique victoire 3 zéro.

Je me transforme en paparazzi avec Zizou, Teddy, Martin Fourcade et les différents médaillés masculins que je sollicite après la cérémonie, 2 fois en or et j'étais les 2 fois présent c'est inoubliable.

Puis c'est ma nomination sur la finale féminine des Jeux Olympiques, incroyable je me pince pour y croire, en plus dans mon pays, la consécration c'est une grande fierté et une très grande responsabilité devant tant de spectateurs et téléspectateurs. Mais avec Wojciech déjà mon complice à Tokyo pour finale bronze tout se passe super bien et la compétition est terminée avec le sentiment du travail accompli et de parfaite façon. Je prouve que je siffle ce match parce que je le mérite et pas uniquement parce que français...

C'était sûrement mon dernier match FIVB et les JO de Paris furent un succès pour les organisateurs et aussi pour moi, un rêve éveillé.

Mes collègues également ont été conquis par ces JO avec la compétition et le fait de pouvoir découvrir Paris illuminée par ces JO.

Les seuls couacs resteront un service de restauration très basique et nettement inapproprié à des arbitres de haut-niveau.

J'étais très gêné par rapport à mes collègues qui attendaient de découvrir la french cuisine, ils ont découvert des micro-ondes...enfin juste les 2 premiers jours ensuite on a pris sur nos deniers pour financer nos repas. Je trouve cela très irrespectueux mais bon les arbitres on a l'habitude....

Comme le fait de voir des athlètes avec 6 places offertes à chaque match et rien pour un arbitre international qui représente la France depuis plus de 25 ans, question de respect et d'habitude.

Voilà, je me suis régalé, j'ai kiffé et dans le futur j'espère que d'autres collègues FRA pourront vivre le même rêve et la même carrière que moi car c'est juste incroyable mais pour cela il faut s'intéresser au développement de ces derniers arbitres...

Amicalement.

Fabrice Collados.

International FIVB Referee.